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CHI È IL COMUNE? 
La data di uscita del notiziario comunale coincide sostanzialmente con la data 

di scadenza del primo anno di mandato della nuova Amministrazione ed è 

perciò possibile per chi vuole trarre un bilancio di quello che è stato il nostro 

lavoro in questo periodo.  

Vogliamo ringraziare indistintamente tutte le persone, che sia singolarmente 

che in forma associativa volontariamente, hanno dedicato tempo, risorse e 

professionalità con l'unica finalità di contribuire alla gestione ed al 

miglioramento del nostro Paese.  

L’opera che Essi svolgono è di fondamentale importanza per la Comunità 

Carennese e quindi tutti dobbiamo essere loro grati.   

Cogliamo l'occasione anche per invitare tutti i cittadini armati di disponibilità e 

buona volontà a farsi carico delle esigenze pubbliche e quindi a dare la loro 

disponibilità iscrivendosi all'esistente gruppo dei volontari. 

La Giunta 

Dati anagrafe, aggiornati al 06/06/2015 
NATI: M 3, F1         MORTI: M6, F2 
EMIGRATI: M10, F6     IMMIGRATI: M5, F4 
RESIDENTI: M723, F748 DI CUI DI CITTADINANZA STRANIERA: M33, F42 
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Eccoci finalmente con la prima edizione del notiziario comunale. Purtroppo lo spazio a nostra 
disposizione è questa paginetta, poca cosa per informare fattivamente i nostri concittadini. Pertanto lo 

staff di CARENNO PROTAGONISTA che ha già intrapreso la via dell’informazione a mezzo social a 

breve lo farà anche attraverso la distribuzione di un bollettino a cadenza almeno semestrale.  Il nome?  

filo …. diretto col cittadino. 

 

Notizie in breve su alcuni degli obiettivi raggiunti e proposti nel Nostro programma elettorale. 

 

Arrivano finalmente le asfaltature di alcune strade e la rampa di scarico ai cassoni del verde al 

San Carlo. Ci sembra giusto e opportuno far presente che sono opere finanziate nel bilancio di 
previsione 2014 già dalla precedente amministrazione, la giunta Pigazzini ha solamente provveduto ad 

appaltare i due interventi confermando i progetti iniziali, apportando solamente alcune modifiche. 

OBIETTIVO RAGGIUNTO 

 

Nuovo autocarro comunale acquistato in sostituzione del malconcio BREMACH per lo sgombero 
neve. Anche in questo caso è bene che i cittadini sappiano che l’acquisto è stato fatto con soldi già 

stanziati nei bilanci 2013 e 2014 dalla precedente amministrazione; la giunta Pigazzini ha stanziato solo 
€ 5.000,00 apportando una variazione al bilancio 2014. Ora vista l’ingente somma spesa, auspichiamo 

che del nuovo mezzo venga fatto buon uso. OBIETTIVO RAGGIUNTO 
 
“Piano per il diritto allo studio” Approvato a settembre  2014 ricalca fedelmente quanto fatto dalla 

precedente amministrazione sia come schema che come risorse impegnate, questo a dimostrazione 
dell’ottimo lavoro fatto dal precedente assessore all’istruzione Moira Rosa. OBIETTIVO RAGGIUNTO 

  
“Proposta istituzione dei GRUPPI DI CAMMINO” In data 30 Giugno 2014 abbiamo sottoposto 

quest’idea all’amministrazione comunale e con grande soddisfazione il 07 Novembre 2014 il nostro 

capogruppo consiliare “Giuseppe Brini” ha inaugurato il gruppo di cammino diurno e il 23 Marzo 2015 

quello serale. Ad oggi sono stati percorsi quasi 500 KM. OBIETTIVO RAGGIUNTO 

 
 “Interpellanza n. 01/2014 installazione raccoglitori deiezioni canine” In data 30 Giugno 2014 

abbiamo presentato questa interpellanza, volta ad installare sul territorio comunale n. 6 raccoglitori 

completi di distributori di sacchetti, formulando anche il relativo onere di costo. Oggi attraverso il 
finanziamento regionale inerente all'attrattività territoriale di EXPO 2015 verranno messe in opera nuove 

panchine, cestini porta rifiuti e finalmente alcuni raccoglitori completi di distributori di sacchetti per le 

deiezioni canine.  

OBIETTIVO RAGGIUNTO 

 

PROSSIMI OBIETTIVI DA RAGGIUNGERE…… INIZIAMO CON: 

 
Casa dell'acqua??? Un buco........ nell'acqua. Si perché dopo il primo, anche il secondo bando attivato 

dalla giunta Pigazzini è andato deserto. In molti ci chiedono come mai la maggior parte dei paesi limitrofi 

hanno la casa dell’acqua e Carenno invece no? Bé, la nostra proposta corredata di progetto, prevedeva 

l’affidamento diretto ad una nota ditta leader nel settore, invece l’amministrazione “trasparente” 
Pigazzini ha optato per l’affidamento attraverso ben due bandi pubblici andati come prevedibile “deserti”. 
Ora l'amministrazione si riserva la possibilità futura di realizzare in proprio l'opera, dopo aver interpellato 

direttamente la cittadinanza. Nel frattempo godiamoci l’onore di essere tra i  pochi comuni della provincia 

senza la casa dell’acqua.  

Per aggiornamenti in tempo reale, visitate la Ns pagina facebook.   

      
                                                                                                Alla prossima ……………. 

BILANCIO, «UN TESORETTO» VINCOLATO 
 

Il bilancio è stato approvato a fine aprile senza che nessuno abbia presentato emendamenti 

(proposte alternative) con il solo voto favorevole del gruppo di maggioranza. In questi ultimi giorni si 

è invece discusso del conto consuntivo 2014 che vede un avanzo di amministrazione di oltre 

140.000 €. Questo risultato deriva per circa 14.000 € dalla gestione di competenza del 2014, per 

circa 46.000 euro dall'avanzo 2013 non applicato e per oltre 80.000 € dalle gestione delle annualità 

precedenti al 2014.  
L'attenta analisi dei conti compiuta ha messo in evidenza 

duplicazioni delle stesse spese in vari settori: in sostanza venivano 

stanziati 2 volte i soldi per la stessa cosa. Ovviamente si pagava una 

volta sola, ma restava comunque vincolata anche la somma ulteriore 

stanziata. Questa lavoro di pulizia dei conti comunali che porta ad un alto  

valore di avanzo, non consentirà però purtroppo all'amministrazione di utilizzare da subito e 

completamente queste risorse come avveniva in passato per nuovi investimenti. Il patto di stabilità 

impone ora anche ai piccoli comuni, soprattutto per le spese di investimento, di effettuare spese solo 

dopo che si sono incamerate entrate nello stesso anno di pari importo.  

Considerato che l'avanzo deriva da entrate di annualità precedenti per poterlo utilizzare occorre che 

ci sia un allentamento dei vincoli del patto di stabilità, viceversa saremo costretti a lasciare questo 

importante avanzo inutilizzato.  

L'impegno che possiamo garantire ai cittadini fin da ora è quello che cercheremo di evitare il 

ripetersi di questa situazione, cercando di spendere quanto viene introitato nelle casse comunali 

anche, e soprattutto, per rispetto verso i contribuenti. 

Articoli a cura del Sindaco Luca Pigazzini 

SEGNALARE AIUTA A MIGLIORARE 
 

Un intervento sul quale si sta operando è il rifacimento del sito internet comunale. Grazie 

all'adesione ad un progetto del Centro Servizi Territoriali della Provincia di Lecco l'intervento ha 

avuto un costo limitato per le casse comunali pari a circa 1.000€. Il sito, pur essendo  ancora in fase  

di implementazione, è già in linea ed aggiornato. Fra i servizi di recente 

attivazione c'è un'innovativa modalità di segnalazione per i cittadini: lasciando 

nome e cognome, oltre che indirizzo mail, si potranno inviare segnalazioni sui 

diversi servizi gestiti dall'amministrazione comunale: dalla viabilità ai rifiuti, dai  

tributi agli impianti sportivi, etc. Le segnalazioni verranno assegnate per competenza all'ufficio che si 

occupa del problema oltre che all'amministratore competente per materia. Sul sito comunale 

www.comune.carenno.lc.it resterà traccia della segnalazione, delle risposte degli uffici oltre che 

dello stato di avanzamento della soluzione del problema. Crediamo che questo nuovo servizio 

possa consentire ai cittadini di avere un canale diretto con l'amministrazione comunale consentendo 

un miglioramento dei servizi offerti. Per questo ne auspichiamo un buon utilizzo che consenta di 

rendere Carenno ancora più bella.  

CASETTA DELL’ACQUA: CIFRE E POSSIBILITÀ 
 

Sulla base delle richieste formulate dai cittadini durante la campagna elettorale dello scorso anno 

l'Amministrazione Comunale si è attivata per rendere possibile l'installazione di un distributore 

automatico di acqua naturale e frizzante (la cosiddetta casa dell'acqua) anche a Carenno. Questo in 

modo da colmare una lacuna che in passato avrebbe potuto essere colmata sfruttando anche  

finanziamenti di enti superiori che non sono stati richiesti. Oggi non 

essendoci più la possibilità di accedere a questi finanziamenti si è deciso sulla 

base di esperienze analoghe in altri paesi di proporre, in prima battuta, un 

bando aperto a tutte le ditte interessate alle quali sarebbe stato concesso uno 

spazio pubblico per installare la casa dell'acqua. In questa procedura tutte le 

spese necessarie all'installazione e alla gestione della struttura e  tutti i  
guadagni maturati successivamente all'installazione sarebbero stati di competenza della ditta 

che si fosse aggiudicata la gara. A differenza di quanto avvenuto in altre realtà, nessuna ditta ha 
presentato  la  propria  offerta in  questo  bando. Ci  sono state solo segnalazioni  informali  circa 

http://www.comune.carenno.lc.it/
http://www.comune.carenno.lc.it/
http://www.comune.carenno.lc.it/
http://www.comune.carenno.lc.it/
http://www.comune.carenno.lc.it/
http://www.comune.carenno.lc.it/
http://www.comune.carenno.lc.it/
http://www.comune.carenno.lc.it/
http://www.comune.carenno.lc.it/
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Il lavoro svolto in questo primo anno di lavoro è stato intenso, con il nostro operato abbiamo cercato di 

portare avanti alcuni degli obiettivi che ci eravamo posti con il nostro programma elettorale, in 

particolare:  
 

una maggiore presenza degli amministratori in Comune sia per ricevere i cittadini che per indirizzare 

il lavoro degli uffici;  
 

l’attenzione alle famiglie in difficoltà a causa della perdurante crisi economica lavorando con le altre 

istituzioni, prima fra tutte la Parrocchia, per intervenire in modo attento, mirato e riservato ed alleviare le 

situazioni più difficili;  
 

una maggiore e fattiva collaborazione con Associazioni e Gruppi di volontariato. 
Nella difficile situazione economica attuale tante sono le persone che hanno bisogno di aiuto e per 

quanto possibile si è cercato di intervenire nelle situazioni di maggiore disagio.  

 

• A tal proposito con la collaborazione della Provincia di Lecco sono state attivate delle “Borse 

Lavoro” per alcune persone che hanno affiancato in questi mesi, e continueranno a farlo nei 

prossimi, i dipendenti comunali nelle loro mansioni.  Il loro lavoro ha consentito, insieme all’opera 

instancabile e insostituibile dei volontari, di realizzare lavori di manutenzione ordinaria e straordinaria 

ai beni comunali. Tanti sono i volontari attivi in paese, nelle varie associazioni e gruppi, è un dovere 

per il nostro gruppo ringraziare tutti i volontari che con la loro disponibilità e le loro opere consentono 

al paese di andare avanti e di migliorarsi. 

• Pochi giorni dopo le elezioni ci siamo incontrati con tutte le associazioni e i gruppi di volontari operanti 

in paese per proporre alcune iniziative da portare avanti tutti insieme, ed il 31 agosto dello scorso 

anno è stata organizzata la prima edizione di “Piccoli passi tra Natura, Arte e Sapori a Carenno”. 

A questa sono seguite altre iniziative di tipo turistico per promuovere e far conoscere il nostro paese e 

il bellissimo paesaggio circostante: la “Fiaccolata di Natale a Colle di Sogno” il 27 dicembre e la 

“Burolata di fine inverno a Colle di Sogno” il 22 marzo. Tutte queste nuove manifestazioni, seppur 

avversate dal maltempo hanno avuto un’ottima accoglienza e partecipazione. L’intenzione del nostro 

gruppo è di riproporre queste manifestazioni anche per i prossimi anni e di inserirne di nuove, 

cercando di valorizzare i beni paesaggistici e storici di cui è ricca Carenno. A giugno, per esempio, è 

in programma una nuova iniziativa “Al Baitello con il GENEPI’”.  

• Abbiamo cercato inoltre di realizzare alcune opere per il paese, e per fare questo abbiamo cercato, in 

collaborazione con gli uffici comunali, di partecipare a numerosi bandi per ottenere i finanziamenti 

necessari, cercando di non perdere le occasioni disponibili di finanziamento da parte degli enti 

superiori. Tra gli altri abbiamo partecipato a un bando della Regione Lombardia per il completamento 

degli allestimenti del “Museo di Ca’ Martì e della Valle dei Muratori”. Il progetto presentato ha ricevuto 

un punteggio elevato ed è stato finanziato. I lavori di allestimento delle sale sono sostanzialmente 

conclusi e a breve saranno inaugurati i locali. 

• In questi giorni sono in fase di realizzazione i lavori di asfaltatura di alcune strade comunali, il cui 

progetto era stato deciso dalla precedente amministrazione, che ne aveva anche ottenuti i 

finanziamenti necessari. Tuttavia, per motivi burocratici legati alla errata tempistica di presentazione 

delle richieste di finanziamento, non era stato possibile appaltare e iniziare i lavori prima dell’autunno 

scorso, a quel punto a causa delle condizioni climatiche avverse si è dovuto rinviare i lavori alla 

primavera.  

• Un’altra opera voluta dalla precedente amministrazione è la rampa di accesso alla stazione 

ecologica di conferimento dei rifiuti vegetali. Quest’opera è già stata appaltata e i lavori inizieranno a 

breve. Abbiamo voluto apportare delle modifiche al progetto originario, in collaborazione con il 

Tecnico Comunale, per realizzare una rampa di salita e una di discesa degli automezzi. 
• La Regione Lombardia ha inoltre finanziato alcune opere per la sistemazione idraulica del reticolo   

Un anno fa alle elezioni comunali i cittadini di 

Carenno hanno scelto il nostro gruppo “Progetto 

Carenno” per guidare il paese. Ci troviamo ora a 

fare un bilancio di quanto è stato fatto e dei progetti 

avviati in quest’anno di lavoro.  

primario, torrente Serta,  e di alcuni tratti del reticolo secondario, i lavori dovrebbero essere 
appaltati ed iniziare entro la fine dell’estate. 

Prima di esaminare alcuni aspetti che hanno riguardato l’Assessorato di mia competenza, voglio 

menzionare e ringraziare coloro con i quali sono stato più a diretto contatto: i gestori della piazzola 

della raccolta differenziata, il gestore della piazzola del verde, l’addetto al controllo degli automezzi 

comunali, gli addetti alle opere edili di manutenzione delle strutture, degli immobili pubblici e delle 

aree a verde, in alcuni di questi casi i volontari dei vari compartimenti coincidono con le stesse 

persone. Voglio ringraziare particolarmente anche i proprietari dei terreni posti lungo la Strada 

Provinciale (Via Calolzio e Viale Papa Giovanni) e lungo il Viale Verdi che, in seguito alle ns. 

richieste, si sono adoperati per il taglio delle piante a confine con le Vie pubbliche,  il risultato è stato 

quello di eliminare il più possibile il rischio di caduta di alberi ma anche accrescere il decoro urbano. 

l'antieconomicità dell'operazione che era considerata praticabile solo in realtà di almeno 5000 

abitanti. L'Amministrazione Comunale ha deciso a questo punto di pubblicare un ulteriore bando che 

prevedeva un contributo comunale di 6000€ + Iva per le spese di installazione della casa dell'acqua 

oltre ad un contributo annuo di 1000,00 € + Iva qualora non fosse stato raggiunto un consumo medio 

giornaliero di 300 litri. Anche in questo caso sia i costi di installazione e di gestione (fatta eccezione 

per i suddetti contributi) che i proventi della casa dell'acqua sarebbero stati gestiti dalla ditta 

aggiudicatrice. Malgrado lo sforzo economico dell'amministrazione comunale nessuna ditta ha 

ritenuto di presentare la propria offerta neppure in questo secondo bando. È opportuno a questo 

punto fare un'analisi della situazione per condividere con la cittadinanza la strada da percorrere. Le 

ditte del settore vorrebbero in sostanza che il comune si facesse carico completamente dei 

costi per gli allacciamenti a rete idrica ed elettrica oltre che per la realizzazione della platea di 

cemento ove collocare il distributore d'acqua. Si parla di una spesa di circa 10-12000 euro. 

Vorrebbero poi che una volta installata la casa dell'acqua tutti i proventi restassero a loro.  

 

L'Amministrazione vuole sondare l'opinione dei carennesi per capire se siano favorevoli a dirottare 

risorse su un intervento di questo tipo rinunciando ad altre opere. 

Le scelte a disposizione sono tre:  

1. Il Comune spende 10-12.000€ per base in cemento ed allacciamenti, la ditta installa la struttura, 

la gestisce e ne incassa tutti i proventi 

2. Il Comune spende 35-40.000€ occupandosi di tutti i lavori ed incassa i proventi (3.500-4.000€ 

stimati all’anno) 

3. Non si realizza l’opera e i soldi vengono utilizzati per altre opere ritenute più utili o urgenti dalla 

cittadinanza 
 

Per prendere la decisione più condivisa possibile chiediamo il parere dei cittadini, tutti siete invitati a 

partecipare, in particolare quanti ritengono che valga la pena di investire su questa opera sono 

invitati a riconsegnare il questionario allegato in Comune, in base ai risultati si deciderà poi 

come procedere. 

 

EVENTUALE BANCHETTO PER LA RISCONSEGNA IN PIAZZA 

Articolo a cura dell’assessore Giacomo Carsana 

Per quanto riguarda quest'ultimo aspetto e di conseguenza l'ambiente che ci 

circonda e in cui viviamo, gli sforzi dell’Amministrazione, subito dopo 

l'insediamento, sono stati orientati ad avere un paese pulito ed in ordine. 

Quindi maggior attenzione e cura allo spazzamento, al taglio dell'erba a 

bordo strada. È anche per questo proposito che si è ricorsi alle prestazioni di 

operatori individuati tramite borse lavoro ad indirizzo sociale. Attualmente 

sono due gli operatori che lavorano per il Comune,  uno di essi a carico 

totalmente della Provincia di Lecco, l’altro invece è a carico per il 50%  

(300,00 €) sempre dell'Ente Provinciale e l'altro 50% a carico del Comune di Carenno, anche ad essi 

va il ringraziamento anche per aver operato in certi frangenti al di fuori del contratto solo come 

volontari e quindi senza riconoscimento economico. 

Un altro aspetto al quale si è voluto dare maggior impulso è quello della manutenzione della cosa 

pubblica e viste le poche risorse a disposizione è stato e sarà sempre più fondamentale l'apporto dei 

volontari. 
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STATO DELLE OPERE PUBBLICHE 
 

Per quanto concerne la realizzazione di nuove opere pubbliche  ci si è immediatamente attivati per 

reperire finanziamenti attraverso bandi di emissione locale (Comunità Montana) oppure Regionale o 

Statale. Alcune adesioni ad essi, correlate da progetti realizzati dall’apparato tecnico interno, non 

sono andate a buon fine, ad esempio quello che finanziava la messa in opera di videocamere di 

nuova generazione oppure l’ultimo in ordine cronologico che prevedeva la regolazione delle acque 

meteoriche e la messa in sicurezza della strada che porta a Boccio, altre viceversa sono state a noi 

favorevoli e di seguito verranno illustrate. 
 

MANUTENZIONI 

Quasi tutte le opere manutentive sono state realizzate attraverso l'opera e la professionalità dei 

volontari e con il personale interno, per citare le più significative: 

• sistemazione dei cordoli prefabbricati stradali (Via per il Colle, posteggio Via Manzoni) 

• sistemazione del muro di Via Sarino  (con materiale edile offerto dal Consigliere Davide Carsana),  

• rinnovo del tetto e sistemazione della pavimentazione dell'area del lavatoio di Via Torba, 

• ampliamento della pavimentazione all'esterno del bar del Centro Sportivo così come rinnovo di 

una falda del tetto (in autunno si agirà anche sull'altra), verniciatura della gronda in legno e 

tinteggiatura delle facciate, 

• sistemazione del muro di cinta della scuola di Via Premaso, con un 

nuovo intonaco a rinzaffo, 

• verniciatura dei parapetti stradali,  

• sistemazione del  servizio igienico al piano interrato del municipio  

Le opere manutentive che si vogliono realizzare di seguito sono: la 

copertina in cls del muro in sassi posto sopra la discarica dei vegetali di  

Via Verdi, la sistemazione del parapetto e del sottostante cordolo in Via Baraccano alta, l’intonaco 

raso pietra dei muri in sasso di Via Roma-Don Cavallari-Don Albertario. Un’altra opera di 

manutenzione che si vuole realizzare è il restauro e riordino del cimitero, un luogo senz’altro a tutti 

caro e di conseguenza a cui tutti dovrebbero contribuire, nelle varie modalità e possibilità, per il 

miglioramento. In particolare si tratta di ricostruire parti della copertina del muro di cinta 

particolarmente degradata, il restauro del muro stesso, la ricostruzione di tutti i cordoli di 

contenimento dei vari settori interni. Al riguardo a breve avremo un incontro con la Soprintendenza di 

Milano in quanto immobile soggetto a sua tutela. 
 

OPERE PUBBLICHE 

Prima dell'estate 2014 si è dato corso alla sistemazione di alcune 

pavimentazioni stradali particolarmente bisognose. 

• Nel mese di febbraio 2015  si è dovuti intervenire in Via Calolzio 

all'inizio del centro abitato in seguito allo smottamento del terreno tra 

la Strada Provinciale (a valle) e la vecchia strada comunale per  

     Oneta (a monte), vi è stata la necessità della costruzione di un tratto di muro di sostegno. 

• Il primo finanziamento pubblico ricevuto in seguito all’adesione al relativo bando di gara è stato 

quello per il completamento dell’allestimento del piano primo del museo di Ca Martì, in questo 

caso vi è stato un contributo della Regione Lombardia per un importo di € 5.500, mentre € 2.500 

sono stati offerti dall’Associazione Muratori ed amici di Ca Martì e la rimanenza di € 3.000 dal 

Comune di Carenno 

• Nello scorso  mese di Maggio sono stati realizzati i lavori di asfaltatura delle strade comunali,  

sia nel centro abitato di Carenno che nelle frazioni di Boccio e Colle di Sogno. Nello specifico, per 

quanto riguarda Colle di Sogno, oltre all’asfaltatura della strada che porta alla Frazione, è stata 

riqualificata anche la piazzola di arrivo, con una nuova rotatoria, nuovi marciapiedi, nuove aree di 

sosta e a breve nuovo arredo urbano. Per quanto riguarda invece la frazione di Boccio sono stati 

pavimentati con asfalto alcuni tratti della strada che da Carenno porta alla Frazione. Infine nel 

centro abitato di Carenno, le vie in cui si è eseguito il rifacimento della pavimentazione sono: Via 

Celeste Rosa, Via Roma, Via Premaso, Via San Martino, oltre ai marciapiedi del parcheggio 

del centro sportivo già realizzati a settembre 2014. L’Impresa aggiudicataria dell’appalto è la Ditta 

ASSOLARI di Valbrembo (BG) per un importo totale di circa 70.000 €. 

• Un’altra opera che ha finalmente visto l’inizio è la costruzione della rampa di accesso ai 

PASSI AVANTI PER IL MAIS SCAGLIOLO DI CARENNO 
  

Come promesso negli incontri prima delle elezioni, in questo primo anno di mandato 

l’Amministrazione Comunale si è fatta promotrice per la diffusione di un cereale appartenente alla 

storia del nostro territorio, tanto è vero che porta il nome del paese: il mais scagliolo di Carenno. 

L'Amministrazione ha sempre sostenuto l'importanza di questo prodotto anche per far crescere e 

valorizzare il territorio. 

Visto l'interesse manifestato da molti durante l’ultima fiera agricola sono state concretizzate diverse 

iniziative in collaborazione con l'associazione "agricoltori Val San Martino" dai quali è nato il 

progetto di recupero e valorizzazione del mais antico di Carenno. 

Articolo a cura del Consigliere Alessandro Berizzi 

Prima tra tutte è stata organizzata una serata informativa e 

promozionale sul tema nella sala civica comunale che ha riscosso 

un discreto interesse e successo. 

Successivamente si è cercato di coinvolgere i ristoratori del paese 

per inserire nei loro menù un piatto a base di mais e per realizzare 

un percorso enogastronomico nel centro abitato con prodotti tipici 

del territorio, tra cui appunto il mais, per ora soprattutto questa 

seconda proposta non ha riscosso interesse o non è stata  recepita  
come incentivo per il rilancio della comunità. 

Anche alcune Associazioni nel corso dell'anno sono state invitate all’utilizzo di piatti con farina di 

scagliolo nelle loro iniziative a tema gastronomico, ma  hanno preferito optare per altre soluzioni. 

Confidiamo in un maggior interesse nel corso del prossimo anno, pubblicizzare un prodotto tipico 

di qualità potrebbe essere un punto di forza della promozione turistica, pensiamo a quanti 

piccoli paesi puntano su iniziative dedicate ai prodotti locali, perché non farlo anche a 

Carenno? Per ora i primi a conoscere meglio questo tesoro sono stati i bambini, il mais scagliolo è 

stato infatti protagonista della recita di fine anno della scuola dell’infanzia parrocchiale, dedicata ai 

frutti della terra.  

Nel frattempo ci fa piacere informare i cittadini che quest'anno le aree coltivate a mais scagliolo sul 

territorio comunale sono aumentate: la superficie dei campi si aggira intorno ai 2000m2 per una 

produzione stimata, tempo permettendo, di circa 500-600kg. 

Ricordiamo anche che il 2015 è l’anno dell’Expo e il nostro mais non poteva mancare! L’8 agosto 

presso il padiglione cereali la varietà carennese verrà presentata ufficialmente a tutto il mondo, 

Chiunque volesse avere informazioni riguardo al prodotto può rivolgersi all’associazione “agricoltori 

Val San Martino” oppure al sottoscritto (Alessandro 3387999978) 

ORARI UFFICI COMUNALI 
Uff anagrafe: 

Lun-ven 1° e 3° sab del mese: 9-12,  

giov solo 16.30-18.30 

Uff. tributi ragioneria:  

gio 16.30-18.30 

Uff. tecnico: 

Lun 16.30-18, ven 9-12 

Polizia locale: 

Merc 9-11 

Segreteria: 

Lun-ven 9-12 giov solo 16.30 18.30 

Ass sociale:  

giov 9.30 10.30 

 

UN SERVIZIO ED UN OMAGGIO 
Cercando di fare cosa gradita abbiamo realizzato e distribuito ai cittadini l’ecocalendario con indicati i giorni 
di raccolta dei rifiuti e altre informazioni inerenti, per ogni mese è stata pubblicata una foto del nostro 
territorio. Il calendario è stato realizzato con il contributo di Silea e senz’altro verrà riproposto con ogni anno 
nuove fotografie. Per il 2016 vogliamo pubblicare le foto rappresentanti le varie associazioni e gruppi con i 
loro componenti, che con le loro iniziative rendono più vivo il paese. 

Sul sito comunale www.comune.carenno.lc.it è possibile 

trovare tutte le informazioni su orari, servizi, tributi ed iniziative 

in programma.   

Redazione di Carenno domani:  

registrato presso il tribunale di Lecco 

Sede: Via Roma 36 - 23802 Carenno LC  

Direttore responsabile: Luca Pigazzini 

Caporedattore: Giulia Mazzoleni 

Biagio Di Bella 

Simona Garatti 

Marco Rigamonti 

Vittorio Zaccanti 
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cassoni del verde presso il centro di raccolta di Via Verdi, con lo scopo di facilitare lo scarico dei 

vegetali da parte dei cittadini che conferiscono in discarica. In questo caso l’Impresa aggiudicataria 

dei lavori ‘è la Ditta TENTORI di Airuno per un importo complessivo di 36.000 € di cui 12.600 € 

finanziato a fondo perduto da Regione Lombardia, 12.600 € finanziato da Regione Lombardia con 

un prestito da restituire in 20 anni e 10.800 finanziato dal Comune, entrambi gli interventi derivano 

da progetti  stanziati nel corso dell’Amministrazione con Sindaco Raffaella Gianola. L’attuale 

Amministrazione, che ha provveduto ad appaltare le due opere,  ha sostanzialmente confermato i 

progetti iniziali, portando solo alcune modifiche alle stesse. 

MODIFICHE AI PROGETTI  E TEMPISTICHE 

• Le modifiche al progetto piazzola ecologica del verde hanno riguardato 

soprattutto  la rampa di accesso ai cassoni, inizialmente la stessa prevedeva 

che sia la salita che la discesa avvenissero da un’unica direzione dello scivolo,  

pertanto si saliva in un senso (in avanti) e si scendeva sempre dallo stesso ma in      

retromarcia,  ora viceversa vi sarà la possibilità di salire da un senso e scendere dall’altro. 

Questa rettifica ha però comportato la ripresentazione in Regione del progetto, con la variante 

prevista, per l’ottenimento della nuova autorizzazione e ciò ha implicato uno slittamento dei tempi 

di realizzazione dell’opera. 

• Per quanto riguarda invece l’asfaltatura delle strade si sottolinea che non è stato possibile dare 

immediatamente avvio alle procedure di appalto e quindi realizzare i lavori prima o nel corso 

dell’estate del 2014 in quanto ci si resi conto che non era stata completata la procedura per 

l’utilizzo di un importo residuo derivante da un precedente mutuo. Di conseguenza visto che tale 

iter amministrativo si è concluso a settembre si è deciso di posticipare la maggior parte dei lavori 

a quest’anno. 
 

In questi giorni è in fase conclusiva anche il percorso per l’emanazione di altri quattro appalti che 

riguarderanno: la sistemazione delle strade agrosilvopastorali, la riqualificazione dell’arredo urbano, 

il rifacimento dei servizi igienici dello spogliatoi del centro sportivo e della palestra e la sistemazione 

idraulica del torrente che dai Morti si snoda fino ad incrociare la Via per il Colle. 

Un'altra opera pubblica che si vuole senz’altro realizzare è il rifacimento della pavimentazione della 

Stretta Meloni, il tratto di strada che da Via Manzoni porta allo studio medico Dr. Rota. È in corso la 

stipula di un accordo con l’Associazione Muratori ed amici di Cà Martì per realizzare l’intervento 

utilizzando la pietra. 
 

SISTEMAZIONE DELLE STRADE AGROSILVOPASTORALI : 

è la viabilità che da Boccio porta in località Pertus, le suddette strade sono percorribili solo da chi è 

in possesso della relativa autorizzazione, trattasi di un opera da 17.300 € di cui 13.840 finanziati 

dalla Comunità Montana, l’intervento prevede la pavimentazione di alcuni tratti stradali, la 

regimentazione delle acque meteoriche tramite la costruzione di nuove cunette di scolo, la 

sostituzione degli esistenti parapetti in legno ormai in fase di disfacimento. La gara di appalto è già 

stata avviata. 

RISTRUTTURAZIONE DEI SERVIZI IGIENICI UBICATI PRESSO LO SPOGLIATOIO DEL 

CENTRO SPORTIVO E DELLA PALESTRA : 

trattasi del rifacimento degli impianti, dei sanitari, della pavimentazione in 

ceramica e del rivestimento delle pareti dei bagni degli spogliatoi 

collegati all’attività calcistica del centro sportivo e quelli della palestra di 

Via Gabriele Rosa. Le condizioni igieniche attuali nonché la presenza di 

infiltrazioni dovute a probabili perdite hanno spinto l’Amministrazione ad 

aderire ad uno specifico bando emesso da Regione Lombardia.  

L’importo totale delle opere è di € 30.000 di cui € 13.140 dati dalla Regione a fondo perduto (quindi 

da non restituire). Anche in questo caso è stata avviata la procedura per la gara d’appalto.  

RIQUALIFICAZIONE DELL’ARREDO URBANO : 

abbiamo partecipato ad un bando Regionale collegato all’EXPO, in cooperazione con altri sette 

Comuni della valle, il bando prevede anche una minima quota destinata a manifestazioni di carattere 

culturale e di intrattenimento. Per il resto si è voluto migliorare e potenziare l’arredo urbano e 

spostare la pensilina del pullman di Piazza Carale. La fermata rimarrà sempre in Piazza. Con lo  

spostamento della pensilina, che verrà sostituita con una nuova, si è voluto anche dare 

seguito a specifica  richiesta  sollecitata da più parti. Verranno inoltre posizionate nuove 

CARENNO VIVE 
L’arrivo dell’estate porta con sè una sferzata di aria nuova a Carenno: per i più giovani la scuola 

finisce, le giornate si allungano, il caldo si fa sentire, arrivano i villeggianti… Tutto assume un 

aspetto nuovo con l’estate, e allora, perché non partecipare alle diverse iniziative organizzate 

dall’Amministrazione comunale, dalle Associazioni, dalla Parrocchia e da tanti altri? Dopo il grande  

Articolo a cura del Consigliere Lisa Rotasperti 

successo della Camminata non competitiva svoltasi lo scorso 31 agosto 2014, 

che visto la partecipazione di più di 300 persone, la Fiaccolata di Natale a Colle di 

Sogno del 27 dicembre 2014, la Burolata di fine inverno del 22 marzo 2015 e “AL 

BAITELLO CON IL GENEPI’” organizzata in collaborazione con Gruppo 

escursionisti calolziesi Genepì, la Biblioteca comunale e l’Associazione Gruppo 

Muratori e Amici di Ca’ Martì, domenica 14 giugno 2015, anche quest’anno si 

svolgerà nel mese di agosto la Camminata non competitiva, che lo scorso anno 

ha richiamato un gran numero di partecipanti anche provenienti dai paesi limitrofi. Domenica 5 luglio, 

sempre presso il centro sportivo, l’ormai storico torneo di calcio Memorial Lorenzo Maltini. Sulla 

scia del calcio, l’Amministrazione comunale propone un campus di scuola calcio Giovanni Stroppa 

per i ragazzi e le ragazze dai 6 ai 15 anni, in collaborazione con Sportland 

Academy, da lunedì 27 luglio 2015 a venerdì 31 luglio. Sarà una settimana a 

tutto calcio e divertimento, all’insegna dell’apprendimento della tecnica in 

compagnia di uno staff qualificato coordinato da Giovanni Stroppa,  con 

RobertoSavi ex giocatore di Perugia e Bologna, Alessandro Buschi allenatore 

UEFA B, Samuele Pezzotti laureato in Scienze Motorie e Sportive, istruttori qualificati UEFA B, 

CONI-FIGC, laureati in scienze motorie e staff di animazione e di intrattenimento (per maggiori 

informazioni e su come partecipare contattare www.sportlandacademy.it o i numeri 02 48.00.88.12 o 

324.816.03.03). Nella settimana precedente, da lunedì 20 luglio a venerdì 24 luglio l’associazione 

Val Sanmartino propone diverse attività sportive per i più piccoli nel Multisport Camp. Durante tutto 

il mese di luglio, ogni giovedì sera, presso gli alberghi-ristoranti Carenno, Rosa, Bellavista e il Bar 

del Centro sarà possibile scoprire piacevoli letture tenute da autori locali e della zona ne il “Caffè 

letterario”. Presso il cineteatro parrocchiale venerdì 10 luglio 2015 e martedì 28 agosto 2015 si 

svolgeranno gli spettacoli teatrali “Ho sposato un mammone” e “Il broccolo in 

salsa rosa”. Il CREC si svolgerà quest’anno da lunedì 22 giugno a venerdì 17 

luglio, giorno anche di apertura della Festa dell’Oratorio presso la sala della 

comunità. Domenica 26 luglio 2015, il circolo ARCI di Carenno festeggia il 

50° anniversario dell’inaugurazione del proprio circolo. Per non perdersi 

nessuna delle seguenti iniziative e molte altre ancora, è possibile consultare la 
locandina degli eventi sul sito comunale (www.comunedicarenno.it) oppure affissa sulle bacheche. 

Buon divertimento! 

 AMIANTO: VERIFICA DEGRADO E RIMOZIONE 
Alcuni cittadini hanno sollecitato il Comune per eliminarne la presenza sul territorio, preoccupazione 

del tutto legittima: ogni cittadino proprietario di strutture o coperture contenenti amianto è tenuto ad 

attuare un programma di controllo e manutenzione al fine di ridurre il rischio di dispersione delle  

pericolose fibre. Per questa ragione l’Amministrazione Comunale ha inviato 

a tutti coloro che già in precedenza avevano aderito al piano regionale di 

valutazione dello stato di conservazione delle coperture in cemento amianto, 

l’appropriata modulistica che permette di stabilire lo stato di degrado 

delle strutture, ed all’ufficio tecnico comunale di avere un monitoraggio 

costante della situazione. I cittadini interpellati hanno risposto positivamente 

alla proposta ed hanno riconsegnato nei tempi previsti l’apposito modulo.  

L’Amministrazione sta ora analizzando la fattibilità di un intervento collettivo che riguardi le 

quantità o le superfici più ridotte, in ogni caso lo sforzo che si vuole chiedere ai cittadini, in relazione 

certamente alle singole disponibilità finanziarie, è quello di rimuovere tutte le strutture, non solo  
quelle più degradate ma anche tutte le altre, per tutelare la salute di tutti.  

Si ringraziano i cittadini interpellati per la collaborazione dimostrata. 

http://www.sportlandacademy.it/
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panchine, nuove fiorire, nuovi cestini, appositi cestini per le deiezioni canine, e apposite strutture 

porta biciclette. Al centro sportivo inoltre verrà rifatto il tratto di pavimentazione che fiancheggia i 

campi di calcetto e tennis. L’importo totale delle iniziative e opere previste è di € 33.000  di cui € 

22.230 finanziati a fondo perduto dalla Regione. A breve verrà indetta la gara di appalto. 
 

SISTEMAZIONE IDRAULICA DELLA VALLE FRACETTA, TURUGGIA E SERTA, DA SOPRA LA 

LOCALITA’ AI MORTI SINO A VIA PER IL COLLE : 

 Il progetto prevede un intervento generalizzato di taglio e pulizia della 

vegetazione, la riparazione o ricostruzione delle briglie esistenti, il 

ripristino dei muri in pietra che stanno crollando, la riparazione o 

ricostruzione delle pavimentazioni in pietra e calcestruzzo, la 

costruzione di scogliere di contenimento la pulizia con asportazione del 

materiale in eccedenza depositato nel corso degli anni lungo l’alveo.  

L’importo totale dell’opera è di € 65.000 di cui € 32.500 finanziato a fondo perduto da Regione 

Lombardia e € 32.500    finanziato a fondo perduto dal B.I.M. (Bacino Imbifero Montano). In questi 

giorni verrà avviata la procedura per la gara d’appalto. 
 

GIORNATA DEL VERDE PULITO : 

Tale giornata riveste ormai da molti anni un ruolo significativo di sensibilizzazione sulle questioni 

ambientali e rappresenta un’occasione di stimolo e di partecipazione attiva dei cittadini, delle 

Associazioni e dei gruppi di volontariato Carennesi a favore del verde e della tutela ambientale, 

partecipazione che si concretizza in particolare con azioni di pulizia e sistemazione di aree a verde 

del nostro territorio. 

L’educazione ambientale è un passo fondamentale per lo sviluppo sostenibile 

e per far crescere il senso di responsabilità e appartenenza che porta ad 

impegnarsi in prima persona nella difesa del bene comune. 

Si è tenuta il giorno 19 aprile secondo quella che è la data stabilita dalla 

Regione, le condizioni climatiche non sono state particolarmente favorevoli ed  
è forse anche per questo che la partecipazione non è stata numerosa. I ragazzi presenti hanno 

raccolto i rifiuti presenti lungo il percorso stabilito, che dal centro sportivo porta all’ area pic-

nic di San Carlo, mentre gli adulti hanno operato presso il posteggio del centro sportivo. E’ 

stata regolata la siepe posta lungo il viale di accesso al centro sportivo e pulito gli argini del  

torrente d’acqua. Gli abitanti di Boccio hanno invece pulito la mulattiera che dalla località Ai Morti 

porta alla Frazione. L'Associazione Cà Martì ha provveduto alla sistemazione di alcune bacheche 

poste lungo il percorso de "La Valle dei muratori", infine la Pro Loco  ha dato un prezioso contributo 

provvedendo a preparare un lauto pranzo. Il nostro auspicio è quello che in futuro ci sia una maggior 

sensibilizzazione e partecipazione a questi eventi. 

SERVIZI SOCIALI 
Gli amministratori di un Comune  devono garantire il benessere di tutti i cittadini  cogliendo le 

necessità e le aspettative di ogni fascia di età e condizione sociale. Se per la maggior parte delle 

persone le risposte a bisogni quotidiani  sono date dalla normale gestione amministrativa che 

garantisce servizi e di base (urbanistica, territorio, viabilità,  scuole, ecc) per alcuni cittadini che si 

trovano in situazioni difficili dobbiamo adottare strategie specifiche per permettere una pari qualità di 

vita. La funzione di cui ho la delega serve ad attuare tutte quelle strategie atte a raccogliere , 

monitorare e possibilmente risolvere  le situazioni di disagio sociale/ economico, di emarginazione o 

di  discriminazione. A livello provinciale  (Ambito Territoriale ) l'organizzazione dei servizi socio 

assistenziali il nostro Comune rientra nell'Ambito Distrettuale di Lecco tramite il Piano di Zona,  un 

progetto che sulle linee guida regionali programma quali servizi debbano essere attivati con i fondi 

statali e regionali suddivisi per aree di intervento: infanzia, minori, disabili, anziani, disagio sociale e 

psichico. I Servizi Sociali  di base sono gestiti nel nostro comune in associazione con gli altri 

comuni della Valle SanMartino (tranne Calolzio) tramite una convenzione con la Comunità 

Montana ( in scadenza ma che verrà rinnovata a breve). 

 

Comunità Montana a Calolzio L'assistente sociale presente il giovedì dalle 9.30 alle 11.30, è 

disponibile a raccogliere tutte le segnalazioni riguardanti adulti /anziani: attivazione assistenza 

domiciliare, richiesta bonus affitti o energia, telesoccorso, sostegno assistenza familiare, procedure 

per inserimento in progetti specifici lavorativi in collaborazione con centro per l'impiego provinciale, 

richiesta di contributi urgenti e straordinari per casi particolarmente gravi. 

Articoli a cura del Vicesindaco Gabriella Zaina 

Si occupa inoltre delle situazioni critiche di minori: assistenza 

educativa, collaborazione e consulenza con Tribunale dei Minori, 

progetti educativi /scolastici per situazioni specifiche, consulenza per 

accedere a finanziamenti provinciali/regionali a favore di soggetti 

disabili. La scelta di attivazione di questi percorsi di sostegno a 

situazioni di fragilità viene fatta ,sulla base di una relazione 

 dell'assistente sociale, dalla giunta  anche in funzione  alle disponibilità di bilancio perché, se alcuni 

percorsi  sono a totale carico di enti superiori o con compartecipazione del richiedente il servizio, 

molti comportano una compartecipazione cospicua o una totale copertura dei costi da parte del 

Comune. Spesso poi  le esigenze immediate di persone in difficoltà non possono aspettare i tempi 

tecnici di un iter burocratico pur avendo dei  fondi disponibili. Per questa ragione si è proposto e 

concordato con la Parrocchia, che già si occupa di alleviare  moltissime situazioni di criticità, di 

istituire un Fondo Sociale cofinanziato dai due enti che possa rispondere rapidamente alle richieste 

di aiuto ma che possa avvalersi di una verifica della situazione  da parte dell'assistente sociale. 

Abbiamo anche convocato ad aprile un incontro per informare le Associazioni del paese e invitarle 

ad attivarsi per contribuire con iniziative ad alimentare il fondo. 

 ISTRUZIONE 
Per quanto riguarda la delega all'Istruzione  sono stati  avviati da subito confronti con insegnanti del 

plesso e la dirigenza del Comprensivo, IInoltre è costante la partecipazione al tavolo della  

Conferenza Sindaci che riunisce le amministrazioni dei sei comuni che si riferiscono all'Istituto 

comprensivo dove vengono affrontati e organizzati in modo congiunto i servizi relativi al 

funzionamento scolastico  di competenza comunale. Nella nostra scuola, oltre all'attenzione e al 

sostegno economico di alcuni percorsi educativi specifici, è stato mantenuto il contributo alla 

scuola dell'infanzia parrocchiale, finanziati i progetti richiesti dagli insegnanti, implementata l'aula 

informatica con 5 computer provenienti dagli uffici comunali formattati e revisionati con installati i 

programmi base resi poi operativi grazie alla competenza e alla disponibilità di alcuni insegnanti e di 

un genitore. Il concorso figurativo letterario promosso in collaborazione con l'UOEI di Lecco è 

giunto alla X° edizione. Altre attività sono state programmate con la partecipazione del Gruppo Alpini 

e associazioni sportive. La collaborazione tra scuola e amministrazione è fondamentale per poter 

offrire agli alunni di Carenno una sempre migliore proposta didattica formativa ed educativa . 

 CULTURA 
Già dalla scorsa estate pur con difficoltà organizzative dovute ai tempi ristretti abbiamo proposto 

alcune attività culturali per animare il paese con tre serate dedicate all'incontro con scrittori della 

zona  e uno spettacolo teatrale, la camminata di fine agosto organizzata con le associazioni che ha 

unito l'aspetto paesaggistico alla visita di luoghi storici di Carenno. Le volontarie della Biblioteca  

hanno organizzato  eventi di svago per i più piccoli e di riflessione e memoria per gli adulti. .Oltre 

all'apertura della biblioteca per poter usufruire del prestito quest'estate verranno messi a 

disposizione alcuni libri  negli alberghi . Molti altri appuntamenti sono in programma per i mesi estivi 

e verranno comunicati  di volta in volta. 

Per il Museo Ca'Martì  abbiamo partecipato  a giugno dello scorso anno ad un bando regionale che 

ha permesso di reperire fondi per poter progettare e avviare l'allestimento del primo piano. Il 

progetto di 11000 euro è stato coperto per la metà dal finanziamento regionale a fondo perso, 3000 

euro di risorse proprie e 2500 euro versate dall'Associazione Gruppo Muratori e Amici di Ca' Martì 

che ha inoltre fornito molti materiali e molte ore di lavoro  dei soci gratuitamente. Il Museo è già 

aperto, sempre grazie all'Associazione, tutte le domeniche dal 3 maggio e verrà  organizzato un 

evento durante l'estate  per presentare il nuovo allestimento . 

Sono già previste delle serate  letterarie negli alberghi e al Bar del Centro e degli spettacoli 

teatrali tra luglio e agosto, inoltre su molti progetti  stiamo lavorando in collaborazione con le 

associazioni  e Parrocchia e Pro Loco per definire gli aspetti organizzativi   

Penso che con tutte le proposte  che stanno maturando potremo  dire che sarà un'estate frizzante  
Questa organizzazione garantisce un servizio di base con la presenza un giorno a settimana , 

di un assistente sociale in ogni comune e delle ore di sportello anche presso la sede della 


